

Gemeinsame Pressemitteilung

Witzenmann GmbH | IG Metall Pforzheim | Südwestmetall Bezirksgruppe Mittlerer Oberrhein-Enz

Pforzheim, 28.01.2026

Einigung bei Witzenmann Ergänzungstarifvertrag ermöglicht sozialverträglichen Personalabbau

Die Konjunkturschwäche im europäischen Heimatmarkt, rückläufige Stückzahlen bei Bauteilen für Verbrennungsmotoren und ein sehr langsamer Anlauf von Neuprodukten haben zu deutlichen Umsatrückgängen in der Witzenmann GmbH geführt.



*Dr. Andreas Kämpfe, CEO Witzenmann GmbH, Cornelia Koch Geschäftsführerin Südwestmetall, Tom Wolters, erster Bevollmächtigter der IG Metall Pforzheim, Christine Wüst, CHRO Witzenmann GmbH
(Bildquelle: Witzenmann)*

Nach langen und intensiven Verhandlungen zwischen den Tarifpartnern Südwestmetall und IG Metall konnte in der Nacht zum Dienstag eine Einigung über ein ausgewogenes Maßnahmenpaket erzielt werden.

Im Rahmen eines Ergänzungstarifvertrages werden im Jahr 2026 einzelne tarifliche Leistungen entfallen und die im Frühjahr anstehende Erhöhung der Entgelte auf Oktober 2026 verschoben.

Gemeinsame Pressemitteilung

Witzenmann GmbH | IG Metall Pforzheim | Südwestmetall Bezirksgruppe Mittlerer Oberrhein-Enz

Pforzheim, 28.01.2026

Gleichzeitig haben sich Geschäftsführung und Betriebsrat auf einen sozialverträglichen Abbau von rund 230 Stellen über Freiwilligen-Programme geeinigt. Es wird unter anderem auf Altersteilzeit, Vorruhestand und Abfindungen gesetzt.

Die Geschäftsführung sagt für die Jahre 2026 und 2027 Investitionen von insgesamt 49 Mio. € zu. Der Fokus liegt dabei auf dem Neubau im Buchbusch sowie den technologischen Zukunftsfeldern in den Branchen Wasserstoff-Industrie, energetische Gebäudesanierung und Halbleiter.

Dieses Maßnahmenpaket soll zur Stabilisierung des Geschäfts in der Transformation und zur langfristigen Sicherung der Wettbewerbsfähigkeit der Witzenmann Gruppe am Standort Pforzheim beitragen.

„Mit diesem Ergänzungstarifvertrag haben wir die Voraussetzungen geschaffen, den notwendigen Personalabbau auf Freiwilligkeit aufzubauen. Wenn ausreichend Kolleginnen und Kollegen die Angebote annehmen, hoffen wir betriebsbedingte Kündigungen vermeiden zu können. Die Maßnahmen sind sehr attraktiv, fair und helfen uns, den Standort Pforzheim nachhaltig zu stärken“, betont Christine Wüst CHRO der Witzenmann-Gruppe.

„Witzenmann ist eines der Familienunternehmen, die das Rückgrat der Wirtschaft in Baden-Württemberg ausmachen und hat sich immer klar zum Standort bekannt. Es freut mich, dass wir mit dem Ergebnis dieser nicht einfachen Verhandlungen einen Beitrag dazu leisten, dass dieses Bekenntnis in schwierigen Zeiten weiterhin möglich ist.“, sagte Cornelia Koch, Geschäftsführerin von Südwestmetall, Bezirksgruppe Mittlerer Oberrhein-Enz, nach den Verhandlungen.

„Natürlich schmerzt der Einschnitt im Entgelt die Beschäftigten bei Witzenmann sehr. Dennoch zeigen insbesondere unsere IG Metall-Mitglieder mit ihrer Zustimmung zum erzielten Abschluss, dass sie in diesen herausfordernden Zeiten Verantwortung für das Unternehmen und den Industriestandort Pforzheim übernehmen. Jetzt gilt es, die konstruktive Zusammenarbeit fortzuführen und gemeinsam eine positive Zukunft für das Unternehmen und die Beschäftigten zu gestalten“, äußerte sich Tom Wolters, erster Bevollmächtigter der IG Metall Pforzheim, nach den Verhandlungen.

Dr. Andreas Kämpfe ist überzeugt: „Die Einigung mit unseren Sozialpartnern ist ein starkes Signal für Witzenmann. Sie schafft Stabilität, stärkt die Transformation und ermöglicht es uns, gleichzeitig verantwortungsvoll mit unserer Belegschaft umzugehen.“

Gemeinsame Pressemitteilung

Witzenmann GmbH | IG Metall Pforzheim | Südwestmetall Bezirksgruppe Mittlerer Oberrhein-Enz

Pforzheim, 28.01.2026

Pressekontakt:

Witzenmann GmbH
Jochen Geiger
Östliche Karl-Friedrich-Str. 134
75175 Pforzheim
Germany
Tel. +49 (0) 72 31-581-745
E-Mail: jochen.geiger@witzemann.com

Bild und Bildunterschriften



Bildunterschrift: Dr. Andreas Kämpfe, CEO Witzenmann
GmbH , Cornelia Koch Geschäftsführerin
Südwestmetall, Tom Wolters, erster Bevollmächtigter
der IG Metall Pforzheim, Christine Wüst, CHRO
Witzenmann GmbH
Bildquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Dr. Andreas Kämpfe
CEO der Witzenmann-Gruppe in Pforzheim
Bildquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Christine Wüst
CHRO der Witzenmann-Gruppe in Pforzheim
Bildquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Cornelia Koch
Geschäftsführerin Verband der Metall- und Elektroindustrie Baden-Württemberg e.V. (Südwestmetall),
Bezirksgruppe Mittlerer Oberrhein-Enz
Bildquelle: Südwestmetall